

記者リポート 今何が

勝山市村岡町淨土寺の田んぼ。朝日を受ける青々とした稻の中に、銀色のきらめきが躍っている。羽化したばかりの赤トンボたちだ。「こんなにいるなんて気付かなかつた」赤トンボの生態調査に参加した市民たちは、田んぼが育んだ豊かな生命に目を見張った。

市が公募した市民調査員には企業を含む6団体と個人の100人余りが応じた。かつやま会議に参加した調査員の一人、松村信子さん(70)は「勝山の自然を守ろうとい

「赤トンボが当たり前に飛んでいる勝山の風景を残そう」。この力強いメッセージを子どもたちが発信した第20回環境自治体会議かつやま会議（福井新聞社後援）から1カ月。市の赤トンボの生態調査に市民や企業が参加し、勝山の環境保全活動は新たな広がりを見せており、参加者アンケートからは環境ビジネス創出など、政策の戦略的な発展を期待する声も上がった。持続可能な社会づくりに向けた、かつやま会議後の市内の動きを追った。

勝山・20回目を迎えた自治体会議

環境保全に 新たな活動

子どもたちの発表に涙が出た」と振り返る。「今 ウス」(芳野町2丁目) 度は大人が身をもって教えていくべき」と意欲的だ。

山岸正裕市長も「子どもたちの聲が大人の胸に響いた」と手応えを口にする。「大上段ではなく、身近な川や町をきれいにしようという市民の活動が、かつやま会議で評価された。市民の自信になつたと思う」

小林まち子係長は、飲食店などから出る油かすの活用で、福岡県の参加者からヒントを得たといふ。「油かすを使った肥料作りの資料を送つても料作りの資料を送つてもうらつた。事業化できるか分からぬが、足掛けりになつた」と話す。

評価された。市民の自信になつたと思う」●ヒント
11の分科会には市内をはじめ、全国の市民団体などが参加し、先進事例の発表や活発な情報交換を行つた。
食廢油のリサイクル事業に取り組む障害者就労の件について、斎藤理事長は、「クリーンアップ九頭竜川」を毎年、開催している勝山青年会議所の川口青年部長が、下流域で活動するエコネイチャー・さかいの発表に中・上流の取り組みの大切さを再確認したという。「下流域のごみの量に、参加した市民も驚いた様子だつ

赤トンボ調査 6団体、100人参加

工コ事業創出期待も

(左上から時計回りに)
かつやま会議分科会で
発表する子どもたち、
全体会のパネル討論、
赤トンボの生態調査に
取り組む市民のコラ一
ジユ写真

た。目の前の川だけでなく、広域的な問題提起が「必要」と力を込めた。
●存在感
かつやま会議では環境自治体会議の新たな規約をつくり、これまでの緩やかなネットワークから組織としての結束をより強めた。会員53自治体のうち、30市区町村が参加している。共通目標は「ステップアップをスムーズに進めるための具体的な実践の場」になつた自治体会議。勝山市環境政策課の平沢浩一郎課長は「自治体同士の横のつながりに期待したい。今後も環境自治体会議のネットワークを生かして初の災害支援協定を締結。さらに10年後の達成を目指し、資金を生む環境事業・ビジネスの創出に挑んで」との声があつた。



(左上から時計回りに)
かつやま会議分科会で
発表する子どもたち、
全体会のパネル討論、
赤トンボの生態調査に
取り組む市民のコラ一
ジュ写真